

LA REGION

DIARIO POLITICO, DE NOTICIAS É INTERESES MATERIALES

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Puerta Nueva núm. 14

Toda la correspondencia á la redacción.

No se publica los días festivos.

PRECIOS: En Orihuela 4 peseta al mes Fuera, 3 pesetas trimestre. Anuncios, esquelas de funeral y comunicados á precios convencionales.

ANUNCIO

En el vivero de la hacienda «Lo Rambal» campo de la Murada, se vende planta de olivo, de superior clase y á precios convenientes.

Darán razón en la mencionada hacienda y en la Administración de este periódico.

Vino.

Se vende de mesa superior del propio cosechero casa de D. Adolfo Lizon, calle de la Feria 19, á 15 céntimos micheta y 9 reales cántaro.

PROFESORA EN PARTOS

Doña Concepcion Blasco, matrona del departamento de Maternidad de la Beneficencia de esta ciudad, ofrece sus servicios.

Plaza de Santiago, núm. 2.

VINO DE LA MURADA

Un la calle del Marqués de Arneva, frente á la iglesia del Cármen y al lado de la herrería de Vicente Marin, se vende vino del campo de la Murada. superior para mesa, á tres perras micheta y nueve reales cántaro.

En la imprenta de este periódico, se ha recibido un grandísimo surtido de armanques americanos de todas clases y precios en bonitos cromos.

LA REGION

Fariseismo

Cierto que á la opinion no se la engaña con alardes de rectitud y moralidad administrativa, que si otra cosa fuera, habria que convertir en que la vida seria imposible en la atmósfera de fariseismo que nos rodea.

Para probar lo que decimos, no necesitamos más que recordar al público la campaña de moralidad administrativa que hizo «El Oriolano» y su famosa denuncia sobre la exaccion ilegal que se venia cometiendo al cobrar los derechos de consumos por la 3.ª clase de poblacion en lugar de la 2.ª que era la que correspondia á Orihuela con arreglo á la Tarifa 1.ª de la vigente ley de aquel impuesto.

Lo que ocurrió despues de hecha la denuncia todo Orihuela lo sabe. El Ayuntamiento, conviniendo en la verdad de lo denunciado, acordó que en lo sucesivo se cobrara por la 2.ª clase de poblacion, ya que era la que correspondia á esta ciudad al no rebasar el número de 12.000 habitantes máximo señalado por limite á la referida clase.

Pues bien. Al variar las cosas cesando la accidentalidad y viniendo un nuevo alcalde, quien hacia la denuncia en la prensa, vuelto á su puesto por la nueva primera autoridad, se cobran derechos de especies introducidas en 1889-90 y 1890-91, en que la clase de poblacion era la misma y la ley la misma, con arreglo á la clase 3.ª lo que en nuestro concepto cae dentro de lo denunciado como exaccion ilegal.

¿Cómo ha ocurrido esto? El señor Maestre lo sabrá, pero el hecho es cier-

to como pueden ver nuestros lectores.

Tenemos á la vista y á disposicion de quien quiera verlos, dos talones por introducciones verificadas el año 1889-90 y 1890-91 y pagados y fechados el dia 29 del corriente mes, en los cuales aparece, sumados, ambos. la cantidad de 314'80 kilog. de aceite por los que se han satisfecho antes de ayer la suma de 63 pesetas 2 céntimos, ó sea á razon de 10 céntimos de peseta por kilog. con el 100 por 100 de recargo municipal, es decir, con arreglo á la clase 3.ª por la que se venia cometiendo la exaccion ilegal que denunció «El Oriolano.»

Si dichos derechos se hubieran deducido conforme á clase 2.ª que es la que nos corresponde, hubieran importado 56 pesetas 70 céntimos, resultando que lo cobrado de más por la Administracion por diferencia de una á otra clase, asciende á 6 pesetas 32 céntimos.

No sabemos lo que el alcalde en sus genialidades dirá á esto, pero nosotros ateniéndonos á la ley, decimos:

1.º Que el cobrar por la clase 3.ª correspondiendo á Orihuela la 2.ª, constituye delito de exaccion ilegal, conforme dijo «El Oriolano» y dice el Código penal.

2.º Acordado por el Ayuntamiento que se cobrara por la clase 2.ª, al hacerlo por la 3.ª aunque las especies fueran introducidas anteriormente al acuerdo, se dejan incumplidos y se falsean los acuerdos de aquella corporacion infringiendo las disposiciones referentes al caso consignadas en la ley municipal vigente.

Y 3.º Los alardes de rectitud y moralidad administrativas hechos por los ballesteristas desde fuera de la Alcaldía, se han convertido al entrar en ella en

las coplas de Calainos, quedando aquella moralidad y aquella rectitud convertidas en frases de relumbron usadas un día para la conquista del poder.

El poseedor de tales talones no reclamará las 6 pesetas 32 céntimos cobrados de más, y según nos comunica le satisfará el que unidas á otras cobradas de igual suerte contribuyan á la suma enorme de recaudacion del mes actual que ha de dar al Sr. Maestre *un gran triunfo administrativo*.

¡Oh! prodigios del fariseismo!

MILAGRO DEL INTERES COMPUESTO

Hace tres meses publicaron los periódicos de Londres la noticia de haber entrado en posesion de una herencia casi fabulosa un individuo de la Cámara de los Comunes.

Su tío, banquero muy conocido, habia muerto hacia siete años, dejándole la friolera de tres millones de libras esterlinas (300 millones de reales, en números redondos); pero antojándosele poco dinero para los gustos, en extremo gastadores, de su sobrino, habia dispuesto que este no entrase en posesion de la herencia hasta pasados siete años, durante cuyo tiempo los tres millones de libras irian acumulando intereses compuestos. Cuando llegó para él el feliz momento de cobrar la herencia, se encontró con que poseia cien millones de reales mas de los que le habia dejado su tío: los tres millones de libras se habian convertido en cuatro.

Los individuos de la Royal Statistical Society, sugestionados por tan hermosa manifestacion del poder del interés compuesto, se han pasado tres meses haciendo cálculos, y una serie de los mas curiosos ha visto la luz pública en el último número del *Strand Magazine*.

Supongamos un padre que no puede dar á su hijo para que busque fortuna mas que 5.000 duros. Si al nacer el niño pone a interés compuesto esta cantidad, el hijo se encontrará á los treinta y seis años con una fortuna de 24.000 duros; sin haber tenido que hacer otra cosa mas que no tocar al capital ni á los intereses hasta entonces.

Un filántropo que pusiera á 5 por 100 de interés de compuesto, en el año

presente de 1895, un simple penny, moneda que vale muy poco mas de un perro grande, encargando que se le dejase acumular intereses durante mil años, legaría á cada uno de los habitantes que tenga la tierra el año 2895 la colosal fortuna de 29 millones y pico de libras (29.286.364 libras esterlinas) calculando que la tierra tenga entonces 220.000 millones de almas. Claro es que con esto no se adelantaria nada, porque siendo todo el mundo archimillonario, el dinero dejaría de tener valor como medio de comprar las cosas necesarias para la vida, y todo el mundo seria tan pobre como si hoy día se igualase á todos los seres humanos, suprimiendo de golpe y porrazo las riquezas individuales.

El curioso cálculo de lo que hubiera producido la misma moneda de un penny puesta á interés compuesto el primer año de la Era Cristiana, ha sido llevado con exactitud, y hasta el año presente, por los calculistas de Londres.

El resultado es tal, que hay que formar aliento para leer la cifra: 59.362.000.000.000.000.000.000.000 de libras esterlinas.

¿Se quiere formar idea de lo que representa ese dinero si estuviese en oro? Pues se podrian formar con él 25.000 millones de esferas de oro macizo, cada una de ellas del tamaño de la tierra, y á cada uno de los habitantes que hoy tiene el mundo, le corresponderian dieciseis globos de esos, todavia sobrarian esferas de oro.

Convertidos los 59 sextillones de monedas de á cinco duros, no habria medio de librar á la tierra de tan horrible carga. Los 1.500 millones de almas que se calcula tiene hoy el mundo, ocupadas cada una de ellas en descargar continuamente durante mil años ametralladoras cargadas con monedas de á cinco duros y que disparasen 1.200 de estas por minuto (cada ametralladora) no lograrían agotar mas que una fraccion infinitesimal del dinero acumulado por una moneda de á peiro grande puesta á interés compuesto cuando nació Jesu-Cristo.

Aun estando los 59 sextillones en billetes en Banco, sucederia casi lo mismo. Los millones de habitantes de la tierra ocupados en tirar cada segundo y cada

persona un paquete de mil billetes de Banco de á cien millones de reales cada billete, no llegarían á haberse desprendido al cabo de mil años mas que de la 1.200 millonésima parte del dinero acumulado sobre la tierra, aun contando con que hubiesen empezado por comprar una tierra de oro macizo.

Después de leer estas cifras vaya cualquier lector á buscar por ahí una moneda de oro, aunque sea de á duro, y de fijo que no la encuentra.

SIN SESION

La cortesía, esa ley no escrita en código alguno pero no por ello menos presente y respetada que todas las leyes escritas, ha sido esta mañana desconocida y burlada en esta hidalga tierra oriolana.

Pero no fué un hijo de Orihuela el que la burló y desconoció, fué un forastero, que rompiendo con todo en tal de afianzar en su diestra un baston venido á ella trasnochadamente, le importa poco ultrajar todas las leyes escritas ó no escritas, habidas y por haber.

Por eso, hoy jueves no ha celebrado sesion el Ayuntamiento.

Destinada las diez de la mañana de los jueves para la celebracion de sesiones, siempre, desde tiempo inmemorial, venian todos los alcaldes empezando las sesiones á las diez y media, dando así por cortesía la media hora de espera que es costumbre en toda corporacion oficial ó particular.

Pues bien; esta mañana á las diez y siete minutos, llamó el presidente á sesion con gran sorpresa de los concejales, resultando ¡es claro! que no habian llegado á la Casa-Consistorial más que diez y por tanto no se podia celebrar sesion.

Lo raro es que al bajar del salon de sesiones llegaban á la puerta de la Casa Ayuntamiento cuatro señores concejales con los cuales se componia más de la mayoría absoluta que prescribe la ley.

Continúa, pues, el secuestro de la representacion popular, hecho por el alcalde. ¿Durará esto mucho tiempo? No lo sabemos, pero situacion tal no puede seguir, y es de creer que esto ter-

TELEGRAMAS

mine pronto teniendo al fin el alcalde de escuchar lo que por sus atropellos, sus arbitrariedades y sus monterilladas, ha impedido que llegue á sus oídos para conservar lo que no es conservable despues de hacerle entrar en órden y rendirle al mandato imperioso de las leyes.

Adelante y adelante. Pasarán dos, tres, cuatro, ocho semanas sin que haya sesion, pero nosotros y la opinion sensata, no ambicionaremos nunca la gloria con que se está cubriendo el señor Maestre.

NOTA. El jueves pasado llegó el Sr. Maestre á la Casa-Ayuntamiento á las diez y media dadas y el conato de sesion comenzó á los tres cuartos para las once.

SUETOS Y NOTICIAS

En el establecimiento de Juan Lidon entendido por Papacho, se vende carne de Ternera á 28 perras kilo y 44. moya.

Hemos sabido y de ello nos congratulamos, que el débito que tenia el Alcalde en favor de la Administracion de consumos, ha sido safisfecho, como así mismo el de algunos otros señores.

El que no tenemos noticia que haya sido abonado, es el de aquel que adeuda las 717 pesetas 8 céntimos, pero tenemos la seguridad que ya lo abonará.

Para el 24 de Febrero se anuncia la eleccion de diputado á Córtes por el distrito de Yecla.

En la sucursal del Banco de S. Sebastian ha ocurrido un caso curioso.

Al hacer un arqueo general se encontraron los empleados que los ratones se habian comido parte de un fajo de billetes de mil pesetas.

La Orden de Trinitarios Descalzos ha experimentado recientemente una gran desgracia.

Lr semana anterior falleció repentinamente en Roma en el Convento de San Carlos (cuatro Fuentes) el general de la Orden, Fray Bernardino del Santísimo Sacramento.

Asegurasé que Ruiz Zorrilla está gravísimo, y ha llamado al Consul para hacer testamento.

Palillos y Negra asesinos de doña Nicolasa Munuera se asegura se han declarado autores de tan horroroso crimen.

Acaba de fallecer en Sevilla el general Gobernador de la Plaza D. José Berri.

Aprobado el proyecto de ley del ensanche y saneamiento de Cartagena.

El Embajador Marroquí ha visitado al general Martinez Campos, haciéndole regalos.

La guardia Civil de Ciudad Real estuvo toda la noche de anteayer á la expectativa por si los ladrones cometian alguna fechoria.

A pesar de toda la vigilancia al dia siguiente cuando el relojero Sr. Antequera abrió su establecimiento, se encontró fracturados todos los muebles notando la falta de ciento sesenta relojes, algunos de oro y otros que tenia para componer.

Los cacos practicaron una comunicacion en un tabique correspondiente á una tienda desalquilada.

Menudean los atrasos y las tentativas de robo.

Se hace preciso se aumente la guardia civil.

VARIEDADES

CHISPAS

En un folleto reciente, que ni aplaudo ni critico, se clama contra el abuso que hacemos del adjetivo. Estoy conforme con éste, ya que no con otros juicios; pero el mal de que se queja el autor es muy antiguo. Hace tiempo que en España en titular convinimos probos á los magistrados, á los guerreros invictos, á los poetas ilustres, á los profesores dignos, á los gobiernos celosos,

á los fiscales activos, simpáticas á las feas, y espléndidos á los ricos. Lo cual no es inconveniente para que tras estos títulos descubran, los que investigan debilidades y vicios, la silueta del avaro, la máscara del perdido. el perfil del intrigante. la faz del advenedizo, la boca del pedigüeno y la oreja del borrico. Todos aquí somos nobles, modestos, caritativos, rebeldes á la lisonja, patriotas hasta el delirio. Y todos llegado el caso prefieren (y no me eximo) á pasar por excelentes pasar por excelentísimos.

M. del Palacio.

MISCELANEAS

Gedeon acaba de casarse y está inconsolable porque ha visto que su esposa es demasiado delgada.

—¿Qué te pasa? le pregunta un amigo.

—Nada. Me preocupa mi mujer.

—¿Está enferma?

—Tiene una *ficción* de pecho.

Preguntaban á uno si hacia estudiar lenguas á sus hijas.

A lo que el padre respondió:

—No, señor; las mujeres tienen bastante con la suya.

Decia un ateniense á Anacarsis que era un bárbaro, porque habia nacido en Escitia.

—Es cierto, respondió Anacarsis, yo no me avergüenzo de mi patria, y la tuya se avergüenza de tí.

Escena conyugal.

Despues de la primera noche de boda, levántase el marido al rayar el alba enciende la chimenea y hace el café, del cual sirve una taza á su esposa, que continua muy abrigadita en la cama.

—¡Que feliz soy! exclama ella.

—¿Has visto bien lo que he hecho? le pregunta el marido.

—Si.

—Pues bien; esto no es mas que un ejemplo, para que sepas lo que debes hacer con migo todas las mañanas.

SECCION DE ANUNCIOS

LA REGION

D'ARIO POLITICO DE NOTICIAS É INTERESES MATERIALES

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Orihuela, un mes, una peseta.

Fuera, un trimestre, tres pesetas.

Toda la correspondencia á la Redacción y Administración. Puerta Nueva número 14.

ESTABLECIMIENTO TIPOGRAFICO

DE

Luis Zeron y García

CALLE DE HOSTALEL NÚM. 1.

En este establecimiento se hacen toda clase de impresos con economia y prontitud como son: periódicos, prospectos, carteles, facturas membretes, circulares, estados rayados etc. etc.

DISPONIBLE